



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx



VII LEGISLATURA



07-DIC-2017 Fecha

Página

Sección Comand

# Frente aplaude recandidaturas

Movimiento Ciudadano dieron la bienvenida al inicio de los registros de aspirantes a la contienda electoral

PRD Y MOVIMIENTO CIUDADANO

# Avalan el interés en el Frente

Dieron la bienvenida

al registro de precandidaturas para contender Gobierno Solo por la Jefatura de

POR GEORGINA OLSON

Y ARTURO PÁRAMO comunidad@gimm.com.mx

La posible renuncia de Salomón Chertoriyski a la Secretaría de Desarrollo Económico para contender por la candidatura del Frente Ciudadano de la Ciudad de México a la lefatura de Gobierno fue vista con buenos ojos al interior de los partidos que conforman el bloque, en el sentido de que es momento de iniciar el proceso para elegir a su abanderado.

"Es una buena señal. A diferencia de Morena, aquí no va a haber dedazo, va a ser un proceso abierto. Celebro que/ ya vayan a iniciar los registros (de aspirantes a las candidaturas)", explicó Raúl Flores. presidente del PRD.

"(Es importante) que haya ese interés de grandes hombres y mujeres de la ciudad de querer participar en este proyecto" del Frente Ciudadano, dijo al respecto Octavio Rivero Villaseñor, delegado de

Movimiento Ciudadano en la están interesados". Ciudad de México.

El Frente es "un espacio amplio para que quienes tengan aspiraciones puedan ser incluidos", detalló Rivero Villaseñor y consideró que Chertorivski está en condiciones de contender, toda vez que cada uno de los partidos que conforman el Frente "tiene aprobados sus procesos internos para iniciar sus registros de precandidatos".

Esos registros podrían darse "independientemente de si hay o no coalición electoral. ya todos estamos preparados para esa circunstancia, pero esperamos que se consolide el Frente, y si el - Chertorivski- tiene esa intención, esas ganas y esa aspiración, es legítimo que pueda participar internamente".

El diputado local del PAN Luis Alberto Mendoza señaló que Chertoriyski "es un ciudadano, es libre de tener aspiraciones, pues como él mucho: EL FRENTE

Pero sobre las posibilidades de que el Frente apoye a Chertorivski, Mendoza comentó: "No sabría decirlo, eso depende de un consenso del frente. Yo soy una sola voz". Mauricio Tabe, dirigente local de este partido, declinó dar una opinión al respecto.

Raúl Flores puntualizó que Chertorivski o cualquier otro aspirante a la candidatura se tendrá que sujetar a las reglas de la convocatoria del PRD.

Qué bueno que se tomen decisiones para que no sea más especulativo y que estén dispuestos a competir en la legalidad.

'A Salomón, como a los demás que se inscriban, se le darán las facilidades que prevé la convocatoria y estará en condiciones de ser fiscalizado, de presentar su documentación, avales, etcétera", dijo el presidente del PRD local.

El pasado 13 de noviembre, el PRD junto con el PAN y MC inscribieron ante el Instituto

Electoral de la Ciudad de México su intención de ir en coalición en las elecciones.

Sobre el momento que ese bloque vive, Rivera Villaseñor adelantó: "Estamos esperando a que se definan los métodos de elección de candidatos a nivel nacional para que podamos empezar a plantear nuestros métodos a nivel local para firmar el convenio de candidaturas en la ciudad".

Recordó que la fecha límite para firmar el convenio local es el 14 de diciembre. Por el momento, agregó, están concentrados en elaborar la plataforma de gobierno en la ciudad y ese será el requisito que después les permitirá una coalición electoral.

Flores reconoció que la candidatura del PRD se inscribe también en el proceso de conformación del Fren-

# EXCELSIOR

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_\ -

Sección Comenda

te Ciudadano, proceso que corre paralelo, y en el que es adecuado que haya competencia interna.

#### INTENCIÓN

Salomón Chertorivski, quien fue secretario de Salud en el gobierno de Felipe Calderón, ha anunciado desde hace meses su intención de buscar la Jefatura de Gobierno, pero ayer, a través de Twitter, dijo que aún no había dejado su encargo en el Gobierno de la Ciudad de México.

"Respecto a las últimas versiones periodísticas quiero mencionar que no he renunciado, sigo al servicio de mi cludad, los capitalinos y de @ ManceraMiguelMX", publicó a las 10:03 en la red social.

En repetidas ocasiones ha comentado que la experiencia que la dieron su paso por el gobierno federal y por el gabinete capitalino lo hacen apto para ser abanderado del PRD.

La diputada local de Morena María Eugenia Lozano cuestionó: "¿Qué ha hecho Chertorivski? ¿Cuál ha sido el resultado de su trabajo en la ciudad? La ciudad necesita alguien que tenga un buen proyecto de trabajo, que atienda el tema ambiental, el tema del agua, el tema social, y ese señor no tiene logros ni proyecto".

"No sabría decir (si apoyarían a Chertorivski), eso depende de un consenso del Frente Ciudadano. Yo soy una sola voz".

> LUIS ALBERTO MENDOZA

> > DIPUTADO DEL PAN

66

A diferencia de Morena, aquí no va a haber dedazo, va a ser un proceso abierto. Celebro que ya vayan a iniciar los registros (de aspirantes a las candidaturas)."

# RAUL FLORES

PRESIDENTE LOCAL DEL PRO

"(Chertorivski) es un hombre que ha navegado gris, sin banderitas y, pues, si quiere que se lance, pero no le veo ninguna posibilidad".

MARÍA LOZANO
DIPUTADA DE MORENA









Fecha 07-DIC-2017

Página \_



Sección COMUNIDAD



Raul Flores Garcia

Foto: Especial

El pasado 13 de noviembre, el PRD junto con el PAN y Movimiento Ciudadano inscribieron ante el instituto Electoral de la Ciudad de México su intención de ir en coalición en las elecciones del próximo año.







07-DIC-2017 Fecha

Raúl Flores afirma que el Frente está fuerte

# Destape de Arriola no preocupa al FCM, indica PRD

Por Uriel Bahena > mexico@razon.com,mx

🛚 l presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Ciudad de México, Raúl Flores, dijo que el destape de Mikel Arriola para la Jefatura de Gobierno en 2018, no preocupa al Frente Ciudadano por México (FCM), ya que saben que la consolidación de los partidos está más fuerte que nunca.

"No, no nos preocupa. Estamos muy seguros de los que somos y de que podemos gobernar la capital", aseveró.

El líder perredista pidió a Mikel no usar su paso al frente del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para persuadir a la gente, ya que sería contraproducente porque se ha demostrado que desde que está a cargo, los derechohabientes están en descontento por su forma de actuar, ya que el IMSS, en los últimos años, no se ha caracterizado por ser la mejor institución.

El también legislador pidió que la ciudadanía no dé respaldo al autoritarismo ni a los gobiernos antiguos como los del

Con respecto al crimen organizado, el diputado pidió a la ciudadanía que no respalde a los "narcogobiernos", en referencia al caso del delegado en Tláhuac, Rigoberto Salgado.

El perredista dijo que el sol azteca lleva gobernando a la ciudad 20 años, desde que Cuauhtémoc Cárdenas tomó la batuta de la administración local, con lo cual se nota que los capitalinos están contentos con la forma en la que la izquierda perredista ha llevado a la Ciudad de México.

Además, refirió que la coalición de partidos está más fuerte que nunca, pero PIDIÓ AL PRECANDIDATO del PRI no usar su paso por el IMSS; llamó a la ciudadanía a no respaldar "narcogobiernos"

dejó en claro que, aunque el PRD es mayoria, todas las decisiones del Frente se llevarán a cabo democráticamente.

Flores afirmó que dentro del partido hay muchos aspirantes a encabezar la candidatura, todos ellos con la capacidad y las credenciales para hacerlo: sin embargo, también hay que ver las opciones que ofrezcan los otros partidos para poder elegir al mejor candidato.

El diputado local aseguró que el Frente se concretará, tanto en la ciudad, como a nivel nacional, pues es una opción de

cambio y de demostrar que las distintas fuerzas políticas pueden trabajar juntas por el bien de la metrópoli.

En días pasado, MC sugirió que como candidato del Frente sea un perredista, a cambio de que un panista sea el abanderado a la Presidencia.

Entre los nombres que han tomado fuerza para el GCDMX está Alejandra Baпаles y el delegado en Gustavo A. Madero, Victor Hugo Lobo.

# **Apuntados**

Conforme se acerca el momento de las definiciones, salen más nombres de aspirantes









Fecha 07-DIC-2017

Página

5

Sección anddad

VII LEGISLATURA

# HERNÁNDEZ RAIGOSA ANUNCIA SU REGISTRO, PERO SE ARREPIENTE

El subsecretario de Desarrollo de Movilidad, Alfredo Hernández Raigosa, anunció que acudiría a la sede local del PRD para registrarse como precandidato a la alcaldía de Iztapalapa, sin embargo, canceló de último momento. Incluso, informó que "junto a la diputada Janet Hernándea"

y ciudadanos de la demarcación, realizaremos una rodada de 13 kilómetros teniendo como destino la sede del PRD capitalino, ubicada en Jalapa 88, colonia Roma, partiendo de la Explanada Delegacional de Iztapalapa a las 18:00 horas", pero alrededor de las 17:00 horas canceló el acto.

- De la Redacción







Fecha 07-DIC-2017

Página

7

Sección Policies

RELEVO, EL SÁBADO

# Barrales alista salida de dirigencia

POR VANESSA ALEMÁN

vanessa.aleman@gimm.com.mx

Alejandra Barrales se prepara para dejar la dirigencia Nacional del PRD. El relevo se llevará a cabo el próximo sábado, de acuerdo con la convocatoria al IX Consejo Nacional del partido.

En el marco de la sesión del Décimo Tercer Pleno Extraordinario con carácter electivo del Consejo Nacional, Barrales emitirá un mensaje y, posteriormente, se llevará a cabo la elección de la nueva Presi-

dencia y la Secretaría General Nacionales.

Esto luego que el pasado 12 de octubre, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio al PRD un plazo de 60 días naturales para que llevara a cabo, de acuerdo con su normativa interna, la renovación de la dirigencia nacional partidista y que ésta rinda protesta e inicie sus funciones.

De acuerdo con el artículo 271 de los Estatutos del PRD. en la elección de las personas a integrar el Comité Ejecutivo Nacional, cada agrupación
o corriente de opinión interesada podrá participar en la
elección registrando emblemas por los cuales votarán los
consejeros del ámbito territorial que corresponda y la elección se
realizará mediante
votación libre, directa y secreta de
los Consejeros.

Entre las figuras que se perfilan para presidir el PRD destacan Verónica
Juárez Piña, secretaria de Gobierno y enlace legislativo del
CEN perredista, quien plantea
darle continuidad al Frente
Ciudadano por México; Ángel Ávila, presidente del Con-

sejo Nacional del
PRD; el excandidato a la gubernatura
mexiquense, Juan
Zepeda; Vladimir
Aguilar, integrante
de Foro Nuevo Sol;
Mary Telma Guajardo, excandidata al gobierno de
Coahuila y exlegisladora, y
Eric Villanueva, líder de la corriente Nueva Izquierda.

# **o La Jornada**

## COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página

4

Sección fattica

■ Continúa intento de expulsar a Gómez

# El PRD relega el relevo de Barrales por postulaciones

ALMA E. MUNOZ

A tres días de que se renueve la dirigencia nacional del PRD, las corrientes han relegado los acuerdos para nombrar al sucesor de Alejandra Barrales por la negociación de candidaturas del Frente Ciudadano por México (FCM), integrado por este partido, el PAN y Movimiento Ciudadano.

En tanto, continúan las acciones contra militantes que han expresado su apoyo a Andrés Manuel López Obrador para 2018. Pablo Gómez, ex presidente del PRD, denunció que integrantes del Comité Ejecutivo Nacional iniciaron, de nueva cuenta, un procedimiento sancionatorio especial para expulsarlo del partido.

mulcu que en opinión de los quejosos, Mary Telma Guajardo, Beatriz Mojica y Sergio Leyva, entre otros, su postura es contraria a "la línea política, el programa y las normas que rigen la vida interna del PRD".

Pero el verdadero motivo, señaló, es que "ellos no permiten que algunos militantes piensen de manera distinta, particularmente en lo relativo a las alianzas políticas y electorales del PRD con vistas a la próxima elección, ya que pretenden hacerlo con la derecha, en tanto que otros opinamos que debe ser con los partidos de izquierda, como lo aprobó el congreso nacional del partido".

Gómez consideró que no procede el recurso en su contra porque se le señala sobre hechos del 7 de agosto, que ya prescribieron, además de que el periodo de la dirigencia nacional concluyó en octubre, por lo cual quienes lo acusan "permanecen en el cargo de manera ilegal".

Por otro lado, a pesar de que ya se emitió la convocatoria para la sesión de este sábado del Consejo Electivo del PRD, donde se renovará la dirigencia, los líderes de las corrientes pretenden lograr un acuerdo, que pasa por la permanencia en el FCM.

Algunos consideran que Juan Zepeda podría ser el próximo presidente del partido, pero otros dicen que el edil de Nezahualcóyotl apuesta más por un escaño en el Senado y que en algunas pláticas se ha mencionado el nombre de Royfid Torres González, ex asistente de Barrales y actual representante del PRD ante el Instituto Nacional Electoral.

También se ha dicho que no hay intención de que Nueva Izquierda recupere la presidencia del PRD, por lo cual esta corriente se quedará con la secretaría general.







Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_\_\_\_6

Sección Naciona

Busca relevar a Barrales

El presidente del Consejo Nacional del PRD, Ángel Ávila, aspira a sustituir a

Alejandra Barrales en la dirigencia nacional de su partido. Rumbo al proceso interno del próximo sábado, llamó a las corrientes internas a mantener la unidad en la renovación del CEN.

# **e** La Jornada

## COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página

30

Sección \_ Poul san

■ La consigna es "silencio o muerte", afirma

# El PRD en la capital no admite disidencias: Vargas

#### MIRNA SERVÍN VEGA

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Ciudad de México no admite disidencia en sus filas y con el grupo identificado como Vanguardia Progresista es "silencio o muerte", acusó el secretario general de ese instituto político, Enrique Vargas, sobre quien pesa un posible proceso de expulsión anunciado por el líder del sol azteca en la capital, Raúl Flores, por supuesto proselitismo en favor del partido Morena.

"Las acusaciones son falsas. Lo que existe son diferencias porque he expresado públicamente que el Frente Ciudadano por la Ciudad de México, en alianza con el Partido Acción Nacional, es el peor error del partido", dijo en entrevista.

Vargas, quien ha ocupado distintos cargos en ese partido y fue jefe delegacional de Azcapotzalco, señaló que se trata de un asunto de control y de desesperación.

El sol azteca nació con múltiples disidencias y así se mantuvo 17 años, y ahora que acabamos de cumplir 20 años de gobierno en la ciudad, resulta que no podemos emitir nuestros puntos de vista, sostiene.

"Ellos tienen la necesidad de mantener bajo control a todos los actores políticos del partido, con cualquier instrumento, y quien no se someta a sus puntos de vista van a tratar de sacarlo".

Incluso narró que cuando Dolores Padierna anunció su salida del PRD y decidió respaldar a Morena, Antonio, su hermano, fue cesado de la dirección del Registro Civil.

"A mí me acusó alguien por una foto en la que aparezco con un diputado federal allegado a Marcelo Ebrard. Me acusaron de hacer acuerdos con Morena. Como secretario general del partido tengo no sólo el derecho, sino la obligación, de sentarme con los diversos actores políticos. En todo caso, acusaría a varios funcionarios del gobierno y del partido que se reunían con miembros del PAN y del PRI, de donde surgió el frente.

"En ningún momento he llamado a votar por Morena, pero se conocen mis acercamientos con diversos actores políticos de ese partido, con el fin de construir puentes de una eventual alianza de izquierdas. Eso no lo niego".

# MILENIC

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 07-DIC-2017

Página 8 Sección Pelitia

PAN Y PRD PREVÉN OFICIALIZAR EL REGISTRO MAÑANA

# Acuerda Frente ir con Anaya y Mancera como precandidatos

Descarta el jefe de Gobierno declinar en favor del líder panista y ser "factor de división"

Omar Brito y Elba Mónica Bravo/ México

as negociaciones entre PRD, PAN y Movimiento Ciudadano para conformar el frente opositor lograron avances significativos ayer por la tarde, por lo que perfilaron que mañana se registre la coalición ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

El tema que complicó la mesa de discusión fue el método para elegir al candidato a la Presidencia, pero acordaron que iniciarán el proceso con dos precandidatos: por un lado Miguel Ángel Mancera y por el otro el que designe Acción Nacional.

El presidente del Consejo Nacional perredista, Ángel Ávila, y el vocero de la corriente Galileos, Fernando Belaunzarán, previeron que este viernes se firme el convenio electoral.

Fuentes perredistas indicaron que seguirán las reuniones y reconocieron que queda poco tiempo para el jaloneo, porque Alejandra Barrales deja la dirigencia el 9 de diciembre para buscar la candidatura a la Jefatura de Gobierno "y no quiere irse sin firmar el Frente".

El diputado perredista Guadalupe Acosta Naranjo señaló que el acuerdo hasta ahora es que tanto Mancera y un panista, que consideró será Ricardo Anaya, inicien como precandidatos a la Presidencia.

Explicó que al término de las precampañas se medirá quién está mejor posicionado y entonces se definirá al abanderado

presidencial de la coalición PAN, PRD v MC.

"El PAN debe resolver primero quién es su precandidato, ya que tiene varios aspirantes. Si la lógica política aplicara, sería Anaya", apunto Acosta Naranjo.

Por parte de Acción Nacional, el senador y miembro de la comisión de la Plataforma Electoral rumbo a 2018. Juan Carlos Romero Hicks, dijo que aún no hay acuerdo en el método de selección de candidato.

No obstante, afirmó que hay avance de entre 90 y 95 por ciento en la negociación para la conformación del Frente Ciudadano por México y que se busca el registro de la coalición para mañana.

Precisó que "el tiempo real" que tienen las dirigencias es el viernes, porque la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que Barrales deje la dirigencia partidista vence el sábado 9 de diciembre, y que el "el tiempo legal" para el registro ante el INE es el 13 de diciembre.

El vocero panista, Fernando Rodríguez Doval, aseguró que 'el Frente está vivo, en diálogo permanente, caminando bien. Llegaremos a los mejores acuerdos para convertirnos en una alternativa al servicio de los ciudadanos".

### Dante Delgado, secretario

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, descartó declinar a favor de Ricardo Anaya y garantizó que no será un factor de división en el Frente Ciudadano por México.

Luego de reunirse en privado

con el dirigente nacional panista, explicó que le dejó claro que su intención es impulsar al Frente y que no le interesa dividirlo.

'Hoy se lo he refrendado a Ricardo Anaya, que no me interesa romper ni ser un factor de división del Frente, por el contrazio, lo reiteré hoy (ayer) por la mañana, quiero impulsar que el Frente vaya adelante, pero sí, el diálogo es con el PRD", dijo.

El encuentro se llevó a cabo en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento; posteriormente el mandatario capitalino se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial, y a pregunta expresa sobre si declinará a favor de Anaya, respondió: "No, estamos platicando".

Subrayó que si el PRD lo decide, con gusto será el abanderado del partido para contender por la Presidencia de la República; sin embargo explicó que hasta el momento no hay una decisión final entre las dirigencias de PAN, MC y PRD sobre el método para elegir al candidato.

Ayer por la mañana, en respuesta a la asignación de candidaturas que propuso Movimiento Ciudadano, Mancera aseguró que Dante Delgado puede ser un buen secretario de Agricultura, porque conoce bien toda la República.

En conferencia de prensa pidió evitar caer en futurismos y declaraciones adelantadas, pues los anuncios deben dar certidumbre y no espacio al debate, si no dan la impresión de que no hay comunicación interna en el Frente Ciudadano por México.

"No le veo mucho sentido a estar futureando así; diría vo,

por ejemplo, que Dante sería un buen secretario de Agricultura porque conoce muy bien toda la República. Los planteamientos deben ser del Frente, no de un integrante, en dado caso el acompañamiento lo tengo con el PRD", señaló.

El martes pasado Delgado propuso que la candidatura a la presidencia del frente opositor la asuma el PAN y que el jefe de Gobierno sea el primero en la lista para el Senado. M

Con información de: Pedro Domínguez y Eduardo de la Rosa

# CLAVES ••

# No hay "truene"

- El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Marko Cortés, descartó el "truene" del Frente y subrayó que definirá el perfil más idóneo para 2018.
- "Esta misma semana habrá una convocatoria y seguramente diversos postulantes a ser el candidato del Frente Ciudadano por México. ¡Va a haber acuerdo!", afirmó.
- Insistió en que el PAN tiene la mejor posición y "liderazgos capaces de encabezar de forma correcta" al frente opositor en la contienda por la Presidencia de la República.





Fecha 07-DIC-2017

**Página** 

Sección Macronia

VII LEGISLATURA

La voz de la ciudadania

Negocian aliados contra el tiempo CLAUDIA SALAZAR Y MAYOLO LÓPEZ

El Frente Ciudadano por México postergó para mañana viernes la aprobación del acuerdo definitivo sobre la alianza electoral.

Aunque el plazo legal vence el 14 de diciembre, el límite de facto que tienen los tres partidos es este viernes, un día antes de que Alejandra Barrales entregue la presidencia nacional del PRD.

Los negociadores reconocen que el Frente no podría prosperar después del viernes, en la lógica de que los acuerdos tomados se podrían romper con otro dirigente en el sol azteca.

El diputado perredista Guadalupe Acosta Naranjo aseguró a que la comisión de partidos se reunió ayer para afinar el convenio que será registrado ante el INE.

Pero fuentes del PRD indicaron que aún se impulsaba

un proceso interno en el que pudiera participar Mancera, pero sin que hubiera respuesta favorable de PAN y de MC.

En tanto, José Manuel del Río Virgen, presidente del Consejo de MC, aseguró que Dante Delgado propuso de buena fe la candidatura presidencial para el PAN, el Gobierno de la Ciudad de México para el PRD y una candidatura al Senado para Mancera en el ánimo de destrabar la negociación.

# • Lą Jornada

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_\_\_\_\_ 32\_\_\_

Sección capital

■ De ser el caso iría por el Partido de la Revolución Democrática, si éste así lo decide, afirma

# Mancera: no declinaré en favor de Anaya la candidatura del FCM

- Son las dirigencias del sol azteca, PAN y MC las que definirán el método de elección, reitera
- Llama a miembros de su gabinete que aspiran a sucederlo a esperar los tiempos y las reglas

#### ALEJANDRO CRUZ FLORES Y GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, negó que vaya a declinar a la candidatura a la Presidencia de la República por el Frente Ciudadano por México (PRD), si éste así lo decide.

Entrevistado luego de tener "no me interesa romper ni ser un encuentro con integrantes del factor de división del frente". Consejo Coordinador Empresaque definirán el método de elección del candidato.

Dijo que está al pendiente de proceso electoral. lo que decida el PRD, y reiteró Interrogado sobre la supuesta

por el "peso mismo de los parti- la jefatura de Gobierno, el mandados", dejó entrever que continua- tario capitalino afirmó que ni ha-El jefe de Gobierno de la Ciudad rá en el cargo, al señalar que bía recibido nada por escrito ni el "tendría que hacer una valora- funcionario le había manifestado ción del compromiso con la Ciu- su intención de ser candidato. dad de México, que no colocaría de ninguna manera en riesgo".

Mancera Espinosa se encon-(FCM) en favor del presidente tró ayer con el líder panista en el del Partido Acción Nacional Senado, durante la entrega de la (PAN), Ricardo Anaya. Incluso, medalla Belisario Domínguez, y no descartó ir sólo por el Partido después se reunió con él en el de la Revolución Democrática Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde le manifestó que

Antes, en conferencia de rial en el Club de Industriales, prensa, el titular del Ejecutivo recordó que son las dirigencias local pidió a los integrantes de su de estos partidos, junto con Movimiento Ciudadano (MC), las la capital, esperar los tiempos y

las reglas para participar en el

que si se decide irá a una compe- renuncia de Salomón Chertorivski tencia "Claro que me interesa" Woldenberg como secretario de hacerlo y tendría que dejar el Desarrollo Económico, para buscargo de jefe de Gobierno; sin car la candidatura del Frente Ciu-

embargo, precisó, si se define dadano por la Ciudad de México a

"Si me lo dices, me lo firmas. yo no estoy en contra de la aspiración de nadie, pero creo que hay tiempos", dijo en un tono que pareció un llamado de atención al todavía secretario.

Antes de las ocho de la mañana comenzó a circular en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento la versión de que Chertorivski Woldenberg había entregado al mandatario su renuncia para registrarse como aspirante a la iefatura de Gobierno.

El secretario no respondía a las llamadas y los funcionarios consultados aseguraban que no era cierto o que no sabían. Minutos después de las 9 horas algunos portales dieron como un hecho la dimisión y estaciones de radio retomaron la información.

Chertorivski escribió en su cuenta de Twitter: "Respecto a las últimas versiones periodísticas quiero mencionar que no he renunciado, sigo al servicio de mi ciudad, de los capitalinos y de Miguel Angel Mancera".

Minutos más tarde, Mancera aseveró: "Es una volada, yo no tengo renuncia, he hablado con el secretario, no hay renuncia".

Por otra parte, luego de que el presidente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro, repartiera candidaturas del Frente Ciudadano por México, el iefe del Ejecutivo local se pronunció por evitar "futurismos" y "rebases por la derecha, que luego no te dejan bien".

A la propuesta del líder partidista de que sea el coordinador de la bancada del frente en el Senado. Mancera Espinosa le respondió que "Dante sería un buen Secretario de Agricultura".

# **EL UNIVERSAL**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página

8.26

Sección LACIDA

# Mancera se burla de propuesta de Dante

Dice que el líder de MC puede ser un buen secretario de Agricultura
 Frente alista definición del método y mañana la firma ante el INE

#### PHENÉLOPE ALDAZ, SUZZETE ALCÁNTARA Y MISAEL ZAVALA

-politica@eluniversal.com.mx

Luego de que el líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, propuso entregar la candidatura a la Presidencia de la República del Frente Ciudadano por México al panista Ricardo Anaya y que el jefe de Gobierno declinara a participar en la contienda presidencial a cambio de un escaño en el Senado, ayer Miguel Ángel Mancera res-

pondió al planteamiento de Delgado y consideró que el dirigente de MC sería "un buen secretario de Agricultura, conoce muy bien toda la República Mexicana".

Al respecto, las diferentes corrientes del PRD respondieron que mantienen a Miguel Ángel Mancera como su opción para la candidatura presidencial en 2018.

Como parte de las negociaciones, Mancera se reunió ayer con el presidente del PAN, Ricardo Anaya.

El jefe de Gobierno dijo que re-

frendó al panista que él no será un factor de división del Frente y que quiere ser el abanderado del PRD a la Presidencia en 2018.

Las últimas 48 horas serán cruciales para la conformación del Frente, que depende de la definición de un método para elegir al candidato presidencial que sea aceptado por todos los actores y de que el viernes se firme el convenio ante el INE.

### **ELECCIONES 2018**

# Dante, buen secretario de Agricultura: MAM

- Responde jefe de Gobierno a propuesta de MC al Frente
- Afirma que tomará la decisión de común acuerdo con el PRD

#### PHENÉLOPE ALDAZ, MISAEL ZAVALA Y SUZZETE ALCÁNTARA

-politica@eluniversal.com.mx

El líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, sería "un buen secretario de Agricultura", afirmó el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera.

Así respondió Mancera a la propuesta de reparto de candidaturas que hizo Dante Delgado al Frente Ciudadano por México, quien el martes planteó que la candidatura presidencial sea para el PAN de Ricardo Anaya, la de la jefatura de Gobierno de la CDMX sea para el PRD y Miguel Ángel Mancera podría ir al Senado.

"Dante sería un buen secretario de

Agricultura, conoce muy bien toda la República Mexicana", reviró ayer.

Por la tarde, y como parte de las negociaciones, Mancera se reunió con el presidente del PAN, Ricardo Anaya.

Dijo que refrendó al panista que él no será un factor de división del Frente y su decisión de competir se basará en lo que disponga el PRD.

En ese sentido, dijo que hasta ayer no se había definido el método de selección del candidato del Frente. En dado caso, afirmó, a él le gustaría ser el abanderado del PRD a la Presidencia de la República.

Sobre la información de que declinaría a favor de Anaya, Mancera dijo que no, pues continúan las pláticas.

Antes, en conferencia de prensa, el jefe de Gobierno dijo a Dante Delgado

que se deben evitar futurismos, así como debates e incertidumbre en el interior del Frente.

"Las decisiones las tomaré yo, las decisiones las tomo yo. Agradezco los planteamientos, pero tiene que ser

del Frente, no de un integrante del Frente. En dado caso el acompañamiento lo tengo con el PRD, habré de platicar con el PRD de las decisiones que se tomen", enfatizó.

Mancera insistió en que el Frente Ciudadano por México sigue siendo una opción sólida hacia las próximas elecciones presidenciales.

**PRD, inamovible.** Dirigentes perredistas fueron contundentes en su respuesta a MC: no bajarán de la precan-

# **EL UNIVERSAL**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Sección LANN

didatura del Frente Ciudadano por México a Mancera.

Entrevistados al respecto, líderes del PRD respondieron a EL UNIVER-SAL que se mantienen firmes en llevar a competir al jefe de Gobierno de la Ciudad de México con otros candidatos del Frente Ciudadano por México y urgieron a que se defina un método para la selección del abanderado que los representará en las elecciones de 2018.

La postura choca con el planteamiento del martes de Movimiento Ciudadano de dejar al PAN la candidatura presidencial,

El coordinador de diputados federales del PRD y miembro de la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN), Francisco Martínez Neri, enfatizó que las corrientes tienen su postura concreta de apoyar al jefe de Gobierno capitalino.

"Ya definimos un postulante, Miguel Ángel Mancera, ahora que lo haga el PAN para que se pueda definir un método de selección del candidato presidencial", expresó.

Dijo que la postura de Delgado, coordinador de MC, es "paternalista", pero se necesita una definición.

Jesús Zambrano, vicecoordinador del PRD, dijo que su partido ya puso en la mesa del frente a Mancera. "La propuesta del PRD es con una precandidatura única del PRD para el Frente", dijo.

De la corriente Iniciativa Galileos, Guadalupe Acosta Naranjo aseveró que la propuesta de unidad en el PRD "es la precandidatura de Miguel Ángel Mancera y con esa varnos a ir, y también varnos a esperar a que el PAN defina sus cartas para buscar un mecanismo para definir al candidato que nos represente a todos".

Aclaró que analizarán la propuesta de Delgado. Los dirigentes del PRD coincidieron en que el viernes estarán resolviendo el terna del convenio.

Sobre la encuesta de EL UNIVER-

SAL, Mancera dijo que la "euforia roja" está bajando, mientras que el Frente se consolida como segunda fuerza hacia las próximas elecciones.

De acuerdo con la encuesta, Morena se mantiene como el partido más votado con 24% de las preferencias. Al considerar una alianza PAN, PRD y MC bajo el Frente Ciudadano por México, éste empata en las preferencias con la alianza Morena-PT con 27% de las preferencias.

"Vemos encuestas interesantes; entonces, la propia fuerza de gravedad coloca ahí, en donde deben de estar, en esos parámetros correctos", dijo, y apuntó que el Frente sigue siendo opción y reiteró que "más vale paso que dure y no trote que canse".







Fecha 07-DIC-2017

Página Sección POILLO

# Mancera no dividirá al Frente, pero empuja una elección interna

Advierte que no declinará por Anaya y que aún hay varios escenarios posibles

• El jefe de Gobierno critica el futurismo del líder de MC, **Dante Delgado** 

**FELIPE RODEA** frodea@elfinanciero.com.mx

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, le dijo al líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, que no será factor de división del Frente Ciudadano por México (FMC), pero advirtió que no declinará a favor del panista, pues aún hay varios escenarios posibles.

Tras una reunión con Anaya, el mandatario capitalino aclaró: "Yo estaré atento a lo que decida el PRD, se lo he refrendado a Ricardo Anaya, que no me interesa romper, ni ser un factor de división del Frente, por el contrario, quiero impulsar para que el Frente vaya adelante, pero el diálogo es con el PRD".

Aseguró que no piensa dejar la contienda por la Presidencia mientras tenga el respaldo del sol azteca: "Con mucho gusto yo participaré abanderando al PRD, pero también soy responsable, y estaré de manera congruente con la decisión que

tome el PRD, respaldándolo, no para romper, no para crear ningún clima que no sea favorable".

Dejó claro que no piensa declinar a favor del líder nacional del PAN, pues todavía hay varias opciones: "No. Estamos platicando... Hay varios escenarios. Si hay una oportunidad de competencia, claro que me interesa competir".

Mancera Espinosa estableció que si es necesario ir a una precampaña, entonces tendría que dejar la administración de la Ciudad de México, pero si la decisión de los partidos no lo favorece, entonces

**FOCOS** 

Primer golpe. Dante Delgado, líder de MC, dijo que el candidato del Frente debe ser del PAN y que Mancera debería dirigir el Senado.

El pero. La ley lo impediría. El artículo 55 de la Constitución dice que ni gobernadores ni jefe de Gobierno pueden ser electos para diputación o senaduría.

La respuesta. Ayer Mancera aseguró que lo que dijo Dante Delgado es hacer futurismo.

tomará una decisión, en la que el principal peso lo tendrá la capital.

Antes, en conferencia de prensa, Mancera respondió a las propuestas de Dante Delgado, líder de Movimiento Ciudadano, quien aseguró que el candidato del Frente debe ser panista y que el jefe de Gobierno se fuera a dirigir el Senado.

"Vería yo por ejemplo que Dante sería un buen secretario de Agricultura, estaría muy bien, conoce muy bien toda la República Mexicana, pero eso es futurismo", aseguró.

El mandatario capitalino criticó los "adelantones" de MC, pues cualquier decisión respecto a las candidaturas del Frente se debe tomar en el seno de los partidos y los anuncios deben darse de manera unificada y no hacer una "fiesta mediática".

"Primero se tiene que ganar; si se gana, entonces sí vamos adelante. A mí me parece que no son buenos los adelantamientos, es mejor que salgan en unidad, mejor que salga todo mundo acompañado y todo mundo fuera a platicar de qué es lo mejor", dijo.

"Cualquier determinación se debe buscar en el seno de las dirigencias, cuando se haga un anuncio que sea de manera unificada, no adelantar nada con fines mediáticos", agregó.

Aseguró que él continúa bajo las siglas del PRD, por lo que la decisión de su candidatura será tomada por ese partido y él la acatará: "Yo voy a respaldar lo que se decida en el PRD".

El jefe de Gobierno capitalino sostuvo que el Frente Ciudadano "va adelante", pero aclaró que se debe ir paso a paso para que se construya bien. "Si se consolida y se toman las decisiones de los partidos de manera unificada va a salir muy fuerte", mencionó.

# **EL HERALDO**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página \_

8

Sección PA/ <

# Anaya lima asperezas con MAM

EL PRESIDENTE DEL PAN, EN LA REUNIÓN, ACLARÓ QUE NO QUIERE ROMPER EL FRENTE

3

MESES LLEVAN NEGOCIANDO EL FRENTE. OFICIALMEN-TE.

2

CANDIDATOS PARA LA DIRECCIÓN: ANAYA Y MANCERA.

3

PARTIDOS SE MANTIENEN EN EL PROYECTO.

#### POR MANUEL DURÁN

PAIS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, se reunió con el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, para limar asperezas.

En el diálogo, Mancera le aseguró al panista que no busca ser un factor de división del Frente Ciudadano por México, integrado por el PRD, PAN y Movimiento Ciudadano (MC).

El encuentro ocurrió luego de que, en días previos, el PRD anunció que su abanderado para competir por el Frente es Mancera; pero después, el dirigente de MC, Dante Delgado, se decantó por Anaya.

Sobre la reunión, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el mismo Mancera reiteró que acatará lo que defina el PRD.

"La dirigencia y las diferentes corrientes del PRD son los que están participando en este diálogo. Yo voy a estar atento, hoy se lo he refrendado a Ricardo Anaya, que no me interesa romper ni ser un factor de división del Frente.

Por el contrario, como lo reiteré por la mañana, quiero impulsar para que el Frente vaya adelante; pero sí, el diá-

#### MEMORIA POLÍTICA

- El líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, propuso una fórmula de "racionalidad política" para repartirse las candidaturas del Frente.
- Señaló que la candidatura presidencial sería para el PAN, la presidencia del Senado para Miguel Angel Mancera y la jefatura de Gobierno para el PRD.
- Sustentó su propuesta en razón de los resultados electorales mostrados en 2015 y 2016 y el número de gubernaturas que encabeza el PAN.

logo es con el PRD", aseguró. -¿Se decía que iba a declinar?— se le preguntó.

"No. Estamos platicando" – respondió Mancera.

Insistió que le interesa participar sólo si hay competencia. "Si tuviéramos que competir en un tiempo de precamapaña, yo tendría que dejar el Gobierno de la Ciudad de México e ir a esa competencia.

"Si la decisión de los partidos es otra y se toma por el peso mismo de los partidos, pues entonces yo tendré que hacer una valoración, donde el principal peso de mi análisis estará en lo que significa la Ciudad de México", detalló.

Al final, el Ejecutivo capltalino refrendó con Anaya es que estará sólo atento a las decisiones del PRD.

"Para mí la fecha que existe en este momento es el día 14 de diciembre, hasta el momento en que se termina la posibilidad de que haya una coalición", acotó.

# **ElFinanciero**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A PARTIE LEADING



Fecha 07-DIC-2017

Página \_

49

Sección Dondico

# Candidato del Frente se definirá en enero, aclara Gustavo Madero

SUSANA GUZMÁN sguzman@elfinanciero.com.mx

El Frente Ciudadano por México (FCM) tendrá convenio de coalición de aquí al sábado y candidato a la Presidencia quedará definido hasta el año que entra, aseveró Gustavo Madero, uno de los negociadores del Frente.

En entrevista con El Financiero, Madero Muñoz dijo: "mucha gente cree que el 14 de diciembre ya va a haber candidato, eso no es lo que se está pensando, lo que se está pensando es que de aquí al sábado haya el convenio y el método para establecer el candidato y el candidato saldrá a principios del año que entra". Agregó que aunque Miguel Ángel Mancera y Ricardo Anaya son los dos más fuertes contendientes "en el PAN hay otros aspirantes".

A su vez, Damián Zepeda, secretario general del PAN confirmó a EL FINANCIERO que el convenio de coalición del Frente está cerca de concluir y en cualquier momento podrían darse a conocer los acuerdos. Sobre la posible postulación de Ricardo Anaya, comentó que el líder nacional del PAN está concentrado en sacar la coalición y "ya después de eso cada quien, cualquier persona, puede tomar las decisiones correspondientes".

Zepeda Vidales rechazó que haya

14

#### **DE DICIEMBRE**

Inician las precampañas y concluyen el 11 de febrero de 2018, según los tiempo que establece la ley electoral.

"Que el PAN defina al candidato (del Frente) es lo más lógico, lo que electoralmente va a ser más adecuado"

Gustavo Madero NEGOCIADOR DEL FRENTE

"En el Frente hay libertad y democracia, quien quiera un partido autoritario, ahí está el PRI"

Damián Zepeda SECRETARIO GENERAL DEL PAN

división tras las posturas del PRD y MC, una en favor de Miguel Ángel Mancera y la otra por que el PAN defina al candidato y Mancera se vaya a presidir el Senado. Dijo que ambas posturas son positivas, pues

"en el Frente hay libertad y democracia, quien quiera un partido autoritario donde una sola persona define y los demás deben permanecer callados, ahí está el PRI, nosotros no somos eso".

Respecto de las posturas del PRD y MC, Madero Muñoz afirmó que son propuestas para tratar de presionar, pero no

son posturas firmes de que "es eso o nada", pues la propuesta de que Mancera se vaya al Senado "no es posible por disposición legal y el que se diga que el PAN defina al candidato, es lo más lógico, lo más proporcional y, no sólo eso, sino lo que electoralmente va a ser

adecuado para obtener la mayor intención de voto".

No obstante, dijo que ello no quiere decir que el PAN no esté dispuesto a considerar la propuesta de otro partido, pero "el PAN tiene varios candidatos y va a impulsar que, en principio, sean los suyos los que encabecen".

Del método de elección, detalló: "lo que se está definiendo es que se aproveche el periodo contemplado en la ley, del 14 de diciembre al 11 de febrero, donde hay precampañas y ahí es donde se van a regis-

trar eventualmente los aspirantes, Mancera por el PRD, por PAN tal vez se registren dos o tres".

Sobre los tiempos para dar a conocer el convenio dijo que "se están haciendo todos los esfuerzos para que sea antes del 9 de diciembre" pero nosotros consideramos el 9"

#### **VA DESPUÉS.**

Anaya está concentrado en sacar adelante al Frente y ya después decidirá, afirma Damián Zepeda, secretario general del PAN.

# **EL UNIVERSAL**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha<sup>07-DIC-2017</sup>

Página 6 Sección Metropol

# Cabildea PAN con PRD Frente en el Edomex

- Van por la reelección nueve alcaldes: Víctor Hugo Sondón
- Los candidatos serán del partido más rentable, dice

#### REBECA JIMÉNEZ

-rebeca.jimenez@eluniversal.com.mx

Naucalpan, Méx.— De los 18 alcaldes panistas del Estado de México, al menos la mitad de ellos quieren reelegirse otros tres años, reconoció Víctor Hugo Sondón Saavedra, presidente estatal del PAN.

Sondón Saavedra indicó que Acción Nacional, junto con el PRD, buscan replicar la figura del Frente Ciudadano en el Estado de México.

"Ayer me senté con el PRD, para analizar en qué municipios podremos ir como Frente Ciudadano o si podremos hacerlo en todo el Estado de México, porque la Lev así lo permite. Hay gran disponibilidad en la mesa, mucha generosidad para establecerlo en el Edomex", apuntó.

Afirmó que donde haya rentabilidad de un partido, será su candidato el que encabece el Frente y en algunos lugares si les conviene, irán solos, será una coalición parcial.

Destacó que de concretarse la alianza en el llamado corredor azul los candidatos serán del PAN y en el oriente mexiquense serán del PRD.

"Tenemos 18 alcaldes del PAN [en el Estado de México], de los cuales 15 son hombres y tres mujeres, en municipios donde tenemos mayor rentabilidad electoral y por eso ganamos en los comicios de 2015. El primer reto es dividir los 18 municipios y los distritos donde ganamos, será un reto", afirmó Sondón Saavedra.

La reelección no es un derecho sine qua non que tienen los representantes populares emanados de un partido político, ni es un derecho individual; la reelección es la posibilidad que tiene el partido que los postuló en el periodo inmediato anterior, tiene la posibilidad de volverlos a postular en el siguiente.

"La reelección no puede ser de facto... Desde hace medio año pedimos a todos los representantes populares desde presidentes municipales, diputados locales y regidores, nos hicieran llegar un informe que una comisión de la dirigencia estatal está analizando la veracidad de lo que ahí se puso", explicó.

Además en estas candidaturas se debe cumplir con el principio de "equidad de género, horizontal y vertical, que señala que la mitad de los municipios tienen que ser para candidatos hombres y la otra para mujeres; la mitad de la planilla intercalada y la otra que es la rentabilidad electoral, para no mandar a las mujeres a los distritos que no podemos ganar y con eso cumplir con el requisito". •

# •LaJornada

## COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_\_\_\_4

Sección Loulia

■ MC, en favor de que el abanderado del FCM sea panista

# Apuesta el PRD a que el aspirante del PAN a Los Pinos se mida con Mancera

ALMA E. MUÑOZ Y GEORGINA SALDIERNA

Aunque Movimiento Ciudadano (MC) se inclinó por que el candidato presidencial del Frente Ciudadano por México (FCM) sea un panista, los perredistas apuestan a que el abanderado que surja del blanquiazul se mida con quien será su precandidato, Miguel Angel Mancera, lo que podría ocurrir en febrero y les permitiría hacer precampaña.

En el PAN, en tanto, se espera la renuncia de Ricardo Anaya a la dirigencia nacional para contender por la postulación a Los Pinos en cuanto se suscriba el convenio de coalición, hecho que se espera ocurra a más tardar este viernes, antes del cambio de dirigencia en el PRD.

Por otra parte, sigue la pugna por las candidaturas. En Guerrero, el controvertido ex gobernador Ángel Aguirre se reunió en calidad de precandidato de Alternativa Democrática Nacional a diputado federal por el distrito 8 con la secretaria general del PRD, Beatriz Mojica, quien se perfila para el Senado.

La disputa por los cargos, de acuerdo con algunos perredistas, provocó que MC apoyará al PAN en su intención de obtener la candidatura presidencial del FCM. Explicaron que el líder de ese partido, Dante Delgado, está en contra de que se le otorgue a su partido 10 por ciento de las candidaturas para que los ciudadanos se queden con 5 por ciento, el PRD con 35 y el blanquiazul con el 50 por ciento restante.

La intención de Delgado, afirmaron, es quedarse con la cuarta parte de las postulaciones, además de ser considerado para jefe de gabinete, como parte de un gobierno de coalición, aunque también ha planteado ser candidato a la gubernatura de Veracruz.

De acuerdo con varios dirigentes del PRD, las definiciones en el FCM están en la última etapa de la negociación y sin visos de ruptura, sobre todo porque algunos consideran que requieren de sus aliados para retener la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y para esa candidatura trabajó Alejandra Barrales desde la presidencia perredista.

Confiaron en que prevalezca el consenso para designar candidato presidencial y se mostraron seguros de que los abanderados del FCM para las gubernaturas del Tabasco, Michoacán y Morelos serán del PRD.

En el PAN hay confianza en que el frente se concretará esta semana y que los tres partidos que lo integran lograrán un acuerdo acerca del método para elegir al abanderado presidencial y los lugares que tendrán en cuanto a diputaciones y senadurías, así como las gubernaturas.

Una vez que Ricardo Anaya se inscriba como precandidato a Los Pinos, la dirigencia del PAN quedará a cargo del secretario general, Damían Zepeda. Trascendió que su permanencia se prolongará hasta agosto próximo, cuando se elegirá al nuevo presidente panista.

Además de Anaya, están interesados en la postulación presidencial del FCM el ex gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, el ex canciller Luis Ernesto Derbez y los ex mandatarios de Guanajuato Juan Carlos Romero Hicks y de Baja California Ernesto Ruffo.







Fecha 07-DIC-2017

Página

4

Sección MERICO

"En las encuestas somos los mejor posicionados"

Redacción La Razón >

EL COORDINADOR de la bancada del blanquiazul en la Cámara de Diputados, Marko Cortés, aseguró que el Partido Acción Nacional (PAN) es el instituto político mejor posicionado en las encuestas entre los que conforman el Frente Ciudadano por México (FCM), que incluye al de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), por lo que debería ser quien encabece esta alianza.

En conferencia de prensa reconoció que como panista desea que un integrante del PAN sea "quien encabece el FCM, porque tenemos la mejor posición política de entre los partidos, gobierna a la mayoría de los mexicanos y porque estamos mejor en las encuestas.

"Además porque tenemos con quién,

tenemos liderazgos capaces, tenemos liderazgos que pueden encabezar de forma correcta el Frente y convocar a los ciudadanos a participar y a creer en este proyecto que ha generado tanta expectativa y esperanza para los mexicanos", agregó el legislador federal.

Cortés Mendoza afirmó que esta semana los partidos que conforman el FCM tendrán un acuerdo sobre la coalición electoral para 2018 y también habrá postulantes a la candidatura presidencial.

"No tengan la menor duda de que esta semana se tendrá un acuerdo entre el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano" para aprobar los términos de un convenio de coalición y, seguramente, ya habrá "diversos postulantes" para la candidatura presidencial.

"Sabemos que se frotan las manos para que el Frente truene, pero esto no va a ocurrir, porque el objeto que mueve al Frente es darle una alternativa de gobierno correcto que dé resultados".

> Marko Cortés Líder de diputados del PAN

"Tenemos la mejor posición entre los partidos del FCM,

gobernamos a la mayoría de los mexicanos y estamos mejor en las encuestas. Además tenemos con quién encabezarlo"

# **o** La Jornada

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_\_\_\_6\_

Sección Poldalica

■ Hoy gobierna más estados y alcaldías en toda su historia

# Con graves pugnas internas, el PAN llega fracturado al 18

■ Disputan calderonistas y anayistas la candidatura a Los Pinos

GEORGINA SALDIERNA

El Partido Acción Nacional (PAN) llega a las elecciones presidenciales de 2018 con más gobiernos estatales y municipales que nunca antes en su historia, pero al mismo tiempo arriba fracturado y con serias pugnas entre calderonistas y anayistas.

De acuerdo con las primeras mediciones internas sobre el impacto que tuvo la salida de Margarita Zavala de las filas del blanquiazul, la aspirante presidencial por la vía independiente cuenta con 6 por ciento de las preferencias electorales.

Se trata de una cifra que puede parecer menor, pero que vale oro en el escenario de una contienda cerrada por Los Pinos entre Morena y el PAN, advierten dirigentes panistas, quienes dan por hecho que el rival a vencer será Andrés Manuel López Obrador, aun con la postulación de José Antonio Meade como candidato a Los Pinos por el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

La cúpula del blanquiazul espera compensar esa pérdida de votos con los que puedan aportar los partidos de la Revolución Democrátyica (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), en caso de que se concrete la coalición electoral que están negociando.

#### Ha crecido 140 por ciento

En la actualidad, el PAN tiene en su poder las gubernaturas de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Nayarit, Puebla, Tamaulipas, Querétaro, Quintana Roo y Veracruz.

Gobierna a casi 39 millones

de mexicanos, esto es, 32.77 por ciento de la población.

En 2015 sólo contaba con cinco gobiernos estatales, lo que significa que para 2017 logró un crecimiento de 140 por ciento.

Con ello, este partido llegará en mejores condiciones a la elección presidencial que en 2000 y 2006, cuando ganó Los Pinos. En esos años tenía siete y nueve gubernaturas, respectivamente.

De los estados que gobierna en la actualidad, tres presentan alta concentración de electores: Veracruz, 5.5 millones; Puebla, 4.3 millones, y Guanajuato, 4.2 millones.

En cuanto a municipios, gobierna 574, entre los que se encuentran Aguascalientes, Mexicali, La Paz, Chihuahua, Saltillo, Colima, Durango, León, Naucalpan, Puebla, Tepic, Querétaro, Mérida y Boca del Río. En 2015 tenía 356.

Tras la debacle electoral de 2012, cuando perdió la Presidencia y quedó en tercer lugar en las preferencias electorales, abajo de PRI y PRD, Acción Nacional ha registrado una sorprendente recuperación. Sin embargo, ésta no le alcanzó para lograr la meta de ganar la gubernatura del estado de México.

En esa entidad quedó en cuarto lugar en la votación, con 11.29 por ciento, abajo del PRI, que obyuvo 33.72 por ciento; Morena, 30.81, y PRD, 17.79 por ciento.

En este contexto, los cuestionamientos al padrón de militantes que no termina de ser depurado tras haber sido inflado de manera artificial y la escasa estructura territorial del blanquiazul, las disputas entre los grupos panistas se han agudizado.

Contra la costumbre de no ventilar públicamente sus diferencias, calderonistas y anayistas se han enfrascado en una reyerta que ya tiene a senadores de la primera corriente bajo un proceso de investigación y eventual sanción

Las principales causas del pleito han sido la candidatura presidencial del partido y que el dirigente nacional, Ricardo Anaya, ha utilizado los recursos del PAN para promover sus aspiraciones a Los Pinos. Aunque también se han sumado otros temas de coyuntura.

Uno de ellos fue la elección del presidente de la mesa directiva del Senado, en la cual los legisladores Ernesto Cordero, Roberto Gil, Salvador Vega, Javier Lozano y Jorge Luis Lavalle fueron acusados de traicionar a su partido por votar junto al PRI para que el primero ocupara el puesto sin contar con el aval de su bancada.

La determinación de este grupo les valió el adjetivo de prianistas que les adjudicó su correligionario Ernesto Ruffo.

Días después de esta polémica, Margarita Zavala anunció su decisión de abandonar las filas del PAN para buscar la candidatura presidencial por la vía independiente. Se esperaba que junto a ella, otros militantes salieran del blanquiazul. Pero hasta el momento se sabe que sólo su cuñada, Luisa María Calderón, y José Luis Luege han renunciado.

La hermana del ex presidente Felipe Calderón dimitió para buscar una diputación federal por la vía independiente y Luege

# **©LaJornada**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página

6

Sección Rollina

tia

para contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Otros panistas cercanos a Zavala anunciaron que permanecerán en el partido, entre ellos los senadores citados.

El hecho de que no se diera la desbandada ha provocado que la dirigencia panista minimice el impacto que tendrá en su votación la posible candidatura independiente de Zavala.

Sin embargo, otros grupos internos ya midieron el impacto. Según sus estudios, la ex diputada tenía a principios de noviembre una intención de voto de 6 por ciento y encuestas públicas recientes la ubican con

8 por ciento.

Si bien los panistas consultados estiman que esa cifra podría bajar a 3 por ciento en cuanto se inicien las campañas, consideran que es suficiente para que el abanderado panista no triunfe en los comicios presidenciales si, como se espera, la contienda por Los Pinos será muy cerrada.







Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_\_\_\_ Sección Part des

# "Falta de apertura de Anaya crea rupturas"

El dirigente del PAN, Ricardo Anaya, le ha faltado mayor apertura para lograr la unidad en la conformación del Frente Ciudadano por México, consideró el gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González.

En entrevista con la periodista Adela Micha en el programa "En EF y por Adela" de EL FINANCIERO Bloomberg, dio el visto bueno al Frente, ya que no sólo él mismo llegó a la gubernatura producto de una alianza entre el PAN y el PRD, sino, sobre todo, porque ésa es la mejor manera de poder competir.

Porello, opinó, las decisiones que se tomen en ese Frente van a ser fundamentales para que haya unidad o no: "Ojalá que sea para bien, que sí exista esa unidad, entonces los hará muy competitivos", sostuvo.

-¿Qué impresión tiene usted del líder nacional del PAN, que ha sido un personaje tan controvertido recientemente?, le cuestionó Adela.

"Le ha faltado (a Ricardo Anava), tener mayor apertura hacia las posibilidades que existen"

Carlos Joaquín GOBERÑADOR DE QUINTANA ROO

"Es una persona muy inteligente, lo veo bien, creo que le ha faltado abrirse más, tener mayor apertura hacia las posibilidades que existen dentro del mismo partido y eso ha ocasionado algunas de las rupturas que hoy se tienen. Creo que para lograr y conformar esa unidad necesita abrirse más", respondió.

Para Joaquín González será una elección presidencial muy peleada, en la que el tema será de sistema contra antisistema.

Respecto del aumento en los índices de inseguridad en su entidad, aseguró que entre el 95 y el 98 por ciento de los homicidios dolosos están relacionados con el crimen organizado.

No obstante, señaló que su administración trabaja no sólo en la profesionalización de la policía estatal, sino también en la puesta en

marcha de un programa para colocar cámaras de vigilancia.

En ese sentido, dio a conocer que se trabaja en coordinación con la policía militar para la construcción de un cuartel, entre Cancún e Isla Mujeres, obra que ya comenzó, lzcual permitirá contar con un mayor número de elementos vigilando.

Redacción







Fecha 07-DIC-2017

Página .

Sección ARTORAL

# Meade arma su equipo: Nuño se integra para coordinar precampaña

Acepto la invitación con mucho gusto y entusiasmo, afirma el extitular de SEP

José Antonio Meade comenzó a armar ya el equipo que busca que lo ayude a ganar la Presidencia con el PRI, el próximo año.

Ayer, Aurelio Nuño renunció a su cargo como secretario de Educación Pública y anunció que fue invitado como coordinador de la precampaña de Meade Kuribreña, y se espera que más cercanos a él dejen sus posiciones para unírsele.

"He recibo la generosa invitación del doctor José Antonio Meade, de ser el coordinador de su precampaña. Con mucho gusto y con mucho entusiasmo, yo estoy convencido que la preparación, que la experiencia, la visión, la fortaleza y el liderazgo del doctor Meade son los que nos van a permitir el cambio y la transformación de México", dijo.

Los rumores de que Nuño Mayer coordinaría su campaña habían estado presentes desde que José Antonio Meade se anunció como aspirante a la Presidencia.

Hasta ayer, se esperaba que otros funcionarios se unieran también a la campaña del precandidato.

Sobre todo Vanessa Rubio, quien ha acompañado a José Antonio Meade en tres diferentes secretarías de Estado y desde el sexenio de Felipe Calderón. Cuando el ahora precandidato llegó a la Secretaría de Hacienda, la nombró subsecre-

"Bajo su liderazgo, nuestro país seguirá avanzando en la transformación que necesita"

Aurelio Nuño EXSECRETARIO DE EDUCACIÓN

taria y se convirtió en la primera mujer en ocupar ese cargo.

Vanessa Rubio ha participado en foros sobre equidad de género, ha enfocado sus últimas actividades al empoderamiento de las mujeres y tan sólo la semana pasada presumió que la mayoría de las reporteras de la fuente financiera son mujeres.

Otro de los nombres que tam-

bién se ha mencionado es el del actual titular de EL APOYO. la Comisión Nacional En el Comité Ejecu-Bancaria y de Valores tivo Nacional del (CNBV), Jaime González Aguadé, quien es egresado del Instituto las mujeres. Tecnológico y Autóno-

mo de México (ITAM), como Meade Kuribreña o Luis Videgaray.

En el equipo de Meade estará Paulo Arturo Téllez Yurén, quien fuera titular del Órgano Interno de Control en todas las secretarías que encabezó, que, de hecho, renunció a su cargo como administrador general de Auditoría Fiscal del Sistema de Administración Tributaria (SAT) el mismo día que lo hizo José Antonio Meade.

También se contempla a Virgilio Andrade, del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros.

Entre los cercanos al exsecretario de Hacienda, que también se consideran en su equipo, destacan Mario Zamora Gastélum, quien es el único de su círculo cercano con mayor perfil político, pues fue diputado local de Sinaloa por el PRI, y ha colaborado con él desde Financiera Rural, en 2003.

Quienes ya colaboran directamente en el equipo del precandidato son Julio César Guerrero. politólogo de la Universidad Iberoamericana, a quien se le atribuye gran parte del trabajo de sus discursos, y Eduardo del Río, su comunicólogo, que funge como su secretario particular.

También se cuenta a Tomás

Trueba, jefe de la Unidad de Productividad Económica de Hacienda, quien fue su secretario particular.

Emilio Suárez Licona. del ITAM, es considerado una pieza clave en el equipo cercano del exsecretario de

Hacienda.

PRI, Meade pidió

ser el candidato de

Otro de los que no se descarta que se sumen al equipo de campaña de Meade es Abraham Zamora, quien actualmente es jefe de la oficina del secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray.

Mariana León, Anabel Clemente y Magali Juárez

# **EL UNIVERSAL**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha<sup>07-DIC-2017</sup>

Página <u>6</u>

Sección Nacion

Precandidato del PRI subirá en encuestas, afirma consultora

 Conforme avance la contienda electoral se irá posicionando mejor, dice firma internacional

INDER BUGARIN Corresponsal -politica@eluniversal.com.mx

Bruselas.— La ventaja que muestra en la actualidad el líder nacional de Morena, Andrés López Obrador, con relación al resto de los candidatos, se acortará conforme avance la contienda electoral, anticipa la organización Oxford Analytica.

"Las pasadas elecciones sugieren que es probable que la ventaja sustancial de AMLO en las intenciones de voto se reduzca a medida que la campaña se ponga en marcha", indica en un análisis la firma británica.

Recuerda que AMLO inició la contienda electoral de 2006 sacando 10 puntos a Felipe Calderón, mientras que en 2012 la ventaja de Enrique Peña Nieto frente al actual líder de Morena se redujo de 23 puntos al arranque de la campaña a sólo 6.5 el día de la elección.

De acuerdo con la encuesta publicada aver por EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo, Morena figura en primer lugar en las intenciones de voto con 24%, un punto porcentual por debaio del mes de noviembre.

La publicación de la firma de consultoría internacional e independiente analiza principalmente el impacto de José Antonio Meade como candidato del PRI para la Presidencia de la República en la contienda electoral por Los Pinos.

Sostiene que podría convertirse en el principal rival de AMLO si logra arrancaries votos a otros partidos, particularmente al PAN, explotando su reputación "como un político que busca consenso y que no proviene de las filas del PRI".

"Aunque será difícil para Meade hacer campaña", anticipa.

Asegura que para tener éxito reque-

rirá del apoyo de los gobernadores de la "línea más dura del PRI" y mostrar que, como candidato que nunca ha ocupado un puesto de elección popular, es capaz de tener un buen desernpeño fuera de su tradicional ámbito de especialización.

Además, continúa, podría pasar serios aprietos como consecuencia de la impopularidad de la administración de Enrique Peña Nieto; cita la encuesta publicada por EL UNIVERSAL el pasado 23 de noviembre, en la que el 52% de los encuestados respondió que una victoria del PRI sería el peor resultado posible en 2018.

Señala que la apuesta del PRI es que el problema de la impopularidad de la actual administración "quede neutralizado" con el hecho de que Meade no pertenece al partido y además prestó servicios en el PAN como secretario de Energía y de Hacienda con Felipe Calderón.

Del resto de los contendientes, es probable que la alianza entre el PAN, PRDy MC en el Frente Ciudadano por México quede "aniquilada" antes de su formación a consecuencia de la eventual tensión que genere el nombramiento de su candidato. "Es poco probable que los independientes, incluyendo Margarita Zavala, representen una amenaza directa para la posición de Morena o el PRI, debido a que carecen de recursos", dijo. •

# **OLĄJORNA**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página 5

Sección Roution

■ Buscan una alianza social y ciudadana "capaz de ganar"

# Negocian Meade y Castro posible coalición entre el PRI y el Panal

FABIOLA MARTÍNEZ Y ALMA MUÑOZ

José Antonio Meade Kuribreña, precandidato único del PRI a la Presidencia de la República, y Luis Castro, presidente del Par-tido Nueva Alianza (Panal), negocian la posibilidad de ir juntos a la elección del año próximo.

Sin la presencia de Enrique Ochoa Reza, líder del PRI, el ex funcionario federal se reunió ayer con el dirigente del Panal, partido fundado en 2005 por decisión de Elba Esther Gordillo Morales, quien desde el inicio del sexenio salinista controló el sindicato magisterial. Una de las primeras acciones del gobierno de Peña Nieto fue encarcelar a la maestra, acusada de delitos graves.

Gordillo ocupó distintos cargos de elección popular (diputada y senadora), escaló en el PRI y llegó a ocupar la secretaría general, hasta su ruptura con Roberto Madrazo, en 2005.

Un año después fue expulsada del tricolor, señalada de hacer política en un partido distinto al PRI, precisamente por el impulso a Nueva Alianza.

El Panal compitió en 2006 y 2012 con candidato presidencial propio (Roberto Campa y Gabriel Quadri, respectivamente), y se ha unido a distintas fuerzas políticas en comicios estatales y municipales, según le convenga. En la actualidad tiene 11 diputados federales y, por medio de distintas alianzas, gobierna en 189 alcaldías. En 2013 acreditó ante la autoridad electoral federal una militancia de 480 mil afiliados.

Este miércoles, en una librería de la colonia Condesa, en la capital del país, Meade y Castro conversaron "para analizar las condiciones de una posible coalición partidista, social y ciudadana capaz de ganar las próximas elecciones", se informo en un comunicado emitido por el Panal y reproducido por el equipo del precandidato presidencial priísta.

Coincidieron en que las elecciones de 2018 se caracterizarán por un enfrentamiento entre dos proyectos de nación: "uno de corte liberal, democrático y moderno, que impulsa el desarrollo integral y que respeta las libertades". Y otro que "mira al pasado y cuyos contenidos demagógicos y prácticas autoritarias amenazan la estabilidad económica, al régimen de libertades y a la democracia mexicana".

Dijeron que una posible coalición requiere de la participación y el activismo de las mujeres, los jóvenes y los maestros, tres de las principales fuerzas de Nueva Alianza.

Meade y Castro acordaron mantener el diálogo en los próximos días, mediante una serie de reuniones entre las dirigencias partidistas.

Más tarde, Meade y Aurelio Nuño se reunieron en la oficina del presidente del PRI, horas después de que el ex titular de Educación Pública anunció que aceptaba gustoso ser coordinador de campaña del precandidato presidencial del tricolor. De inmediato comenzaron a hablar de los planes y estrategias para la contienda de 2018...

# **Lą Jornada**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página

Sección capital

■ Sería un grave problema que fuera una decisión tomada, dice el delegado de M. Contreras

# Arriola debe dialogar con priístas locales si quiere ser abanderado: Mercado Guaida

Rocio González Alvarado

para ser candidato del Partido apuntó. Revolucionario Institucional (PRI) a la jefatura de Gobierno fuera una decisión tomada o que de la Ciudad de México, pero ya estuviera un proceso muy tendrá que sentarse a dialogar avanzado y que a ninguno de los con los actores políticos del actores políticos de la ciudad nos priísmo en la capital para ver si llamen, pero esto empezó ayer y hay coincidencias con el pro- vamos a esperar a que se dé el yecto y llegar a acuerdos, afir- encuentro. Nos sentamos a la "No sólo es que tomen en cuenta grupo de Cuauhtémoc Gutié- en la ciudad, como los asamble- para que funcione", expuso. rrez de la Torre.

En entrevista, señaló que sor- Betanzos. prendió el autodestape de Arriola, pues se enteró por los medios del PRI no necesariamente tiene moto del 19 de septiembre pasa-

gran funcionario público y sería nocer su problemática y tener muy buen jefe de Gobierno, pero una visión clara de cómo hacer El director del Instituto Mexi- quién sabe como candidato. Oja- política. "Me parece que los tres cano del Seguro Social (IMSS), lá nos llame pronto para conocer tienen buen currículum, pero en Mikel Arriola, es una opción cuál es su visión para la ciudad", el caso de Mikel tenemos que co-

"Sería un grave problema que ístas Adrián Rubalcava e Israel

nocer cuál es su estrategia y si coincidimos con ella, y a partir de ahí decir qué nivel de apoyo le podemos dar a sus aspiraciones", puntualizó.

#### Presenta avances

mó el jefe delegacional de mesa, nos ponemos de acuerdo y y te platiquen, sino que formes Magdalena Contreras, Fernan- no pasa nada", apuntó, y señaló parte de ese proyecto y que tendo Mercado Guaida, afín al que también hay otros aspirantes gas una responsabilidad en él

Mercado Guaida presentó aver los avances de su plan de re-Consideró que el candidato construcción después del terrede comunicación. "Yo no lo co- que haber hecho su carrera polído, que afectó a 572 viviendas, nozco; tiene un gran perfil, es un tica en la ciudad, pero sí debe co- de las cuales 205 serán demoli-

das y reconstruidas sin costo para las familias damnificadas, con recursos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y de la propia delegación, que destinará 50 millones de pesos en una primera







Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_\_\_6

Sección Nacion

# Ven posibilidades a ex titular de la SHCP

#### ARIADNA GARCÍA

-politica@eluniversal.com.mx

O José Antonio Meade, precandidato del PRI a la Presidencia de la República, es el aspirante con mayor probabilidad de ganar la elección de julio de 2018, consideró el equipo del ex secretario de Hacienda.

Lo anterior, al opinar sobre la encuesta publicada ayer por EL UNI-VERSAL que coloca a Andrés Manuel López Obrador con 96% de conocimiento y 30% de preferencia electoral, y a Meade con 28% de conocimiento, de los cuales 60% votarían a su favor.

Al respecto, el equipo de Meade consideró que esos números reflejan que el precandidato presidencial priista es competitivo y tiende a superar a López Obrador.

De acuerdo con un documento interno elaborado por el equipo de Meade, la encuesta revela que el precandidato del PRI puede ganar la elección del próximo año.

"El estudio publicado (...) por el periódico EL UNIVERSAL revela que el día de hoy José Antonio Meade es el precandidato con mayor probabilidad de ganar la elección de julio de 2018", se indica en el documento.

Se señala que, pese a un bajo nivel de conocimiento, pues sólo 28 de cada 100 mexicanos conocen a Meade, mantiene un nivel competitivo contra López Obrador y los aspirantes del Frente Ciudadano por México.

Valoración priísta. El equipo de José Antonio Meade consideró que a mayor conocimiento que la población tenga del hoy precandidato. mismo que aumenta a medida que se tiene acceso a spots de radio y televisión por tiempos oficiales, mayor será su intención de voto.

"Según los propios números del diario, la tendencia habrá de colocar a Meade por arriba de la intención de

voto de López Obrador", afirma.

Un dato que se desprende de la encuesta es que casi 60% de los ciudadanos que dicen conocer a José Antonio Meade votarían por él. Únicamente 30% de quienes dicen conocer a López Obrador emitirían su voto por él, se indica.

Todas las encuestas, añadió el equipo de trabajo, confirman la misma tendencia: a mayor conocimiento, la elección se cierra y en todos los casos el precandidato del PRI rebasa a López Obrador.

"La mejor candidatura es la de Margarita Zavala: Meade tiene una piedra de molino atada al cuello: la corrupción del PRI"

**FELIPE CALDERÓN** 

Ex presidente de México



**DE CADA 100 MEXICANOS** conoce a José Antonio Meade, según la encuesta de EL UNIVERSAL.

"En el caso de encuestas con mavor nivel de conocimiento para Meade -como GCE- se confirma la hipótesis: la distancia entre López Obrador v Meade es de 6.3 puntos porcentuales con una brecha de conocimiento de 25.2%, mientras que en el caso de EL UNIVERSAL es de 14% con una brecha de conocimiento de 68%", apuntó.

Concluye que una proyección de las encuestas calcula el efecto de crecimiento en el conocimiento y coincide en que Meade ganará.

# **e La Jornada**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página \_

Ц

Sección Poblica

El día 12, el líder de Morena registrará su precandidatura

# Meade no levanta, era mejor Osorio Chong, sostiene AMLO

El presidente del partido Morena, Andrés Manuel López Obrador, pidió, por medio de un video difundido en redes sociales, tener cuidado con Otto Granados, un salinista "a quien impusieron en la SEP", porque como gobernador de Aguascalientes "vendió la plaza de toros. Hay que tener cuidado, porque éste va a seguir con la venta de plazas del magisterio. Son muy corruptos".

En su cuenta de Twitter, sugirió al PRI que lo mejor es que cambie a José Antonio Meade Kuribreña como precandidato a la Presidencia de la República. Todavía es tiempo, es de sabios cambiar de opinión, "y lo digo porque luego se ponen muy enojados conmigo y se me lanzan".

De gira por Santa María Huatulco, Oaxaca, dijo que Meade Kuribreña no levanta, está en tercer lugar a pesar de que le han hecho muchísima publicidad, y "se los dije, era mejor" Miguel Ángel Osorio Chong.

Agregó: "Tengo información de que Meade no llegó ni a burbuja, aunque lo inflaron y lo sigue haciendo, no levanta", pese a que el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, convenció a Enrique Peña para que Meade fuera precandidato del PRI.

"Hoy se confirma con la en-

cuesta de *El Universal*, Meade está tercero. Por más que Peña Nieto, (Carlos) Salinas, (Vicente) Fox, (Salvador) Cienfuegos, el almirante, Claudio X, etcétera lo inflan, no hace ni burbuja."

En entrevista, dijo que para atacar su punto de vista de dar amnistía a los grupos criminales para "serenar al país", mandaron a los secretarios de la Defensa, general Salvador Cienfuegos, y de Marina, almirante Vidal Soberón, a lanzarse en contra mía haciendo política, nunca se había visto eso.

Señaló que no ha funcionado la política del uso de la fuerza, hay mucha violencia en el país, "a lo mejor porque ellos nada más están en sus oficinas, pero yo recorro todo México y recojo el sentimiento de la gente, hay mucha preocupación por la inseguridad, por la violencia".

Diariamente, agregó, se cometen "74 homicidios y hay que cambiar esa estrategia, no ha funcionado. Aunque les dé coraje, se tienen que atender las causas".

Por otra parte, López Obrador deberá presentar su renuncia a la dirigencia de Morena antes de registrarse como precandidato de ese partido a la Presidencia de la República, el día 12.

En el instituto político se explicó que puede cumplir con ambos trámites el mismo martes, pues como presidente de Morena aún realizará una gira, de sábado a lunes, por el estado de México.

También se dijo que la secretaria general, Yeidckol Polevnsky, asumiría la presidencia partidista.

De acuerdo con la convocatoria de Morena a los procesos de selección interna de abanderados a cargos de elección popular federales y locales, los aspirantes a candidato presidencial deberán registrarte ante la Comisión Nacional de Elecciones del instituto político el 12 de diciembre, de 12 a 12:30 horas.

Morena dio a conocer un acuerdo que deja sin efecto el requisito de presentar constancia de pago de cuotas, "en virtud del estado de emergencia que viven distintas entidades del país por los sismos ocurridos en septiembre de este año".

Ayer, por otro lado, se informó que López Obrador arrancará el sábado su visita al estado de México en el municipio de Luvianos, y el lunes concluirá en El Oro. En la agenda se ratifica que el martes registrará su precandidatura a la Presidencia de la República. El líder de Morena ha dicho que "la tercera es la vencida".

ALMA E. MUÑOZ Y DE LA REDACCIÓN

# **EL UNIVERSAL**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 07-DIC-2017

Página

Sección

VII LEGISLATURA

# Los aspirantes de la CDMX en los medios de comunicación

(Valor comercial en millones de puntos/pesos, noviembre 2017)

# Barrales, la que más cobertura mediatica tuvo en noviembre

 La morenista Claudia Sheinbaum y el abanderado tricolor Mikel Arriola le siguen de cerca en el conteo



La presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, quien dejará el cargo el 9 de di-

ciembre, es quien ha tenido la mayor cobertura mediática: 30% de impactos negativos, 34% positivos y un 36% neutro. Claudia Sheinbaum, quien ya dejó Tlalpan para ser la candidata de Morena a la CDMX, es la segunda con más cobertura, con un 46% positivo. un 42% neutro y un 12% negativo.

En el caso del director del IMSS, Mikel Arriola, quien se destapó como precandidato del PRI para pelear la jefatura de gobierno, es tercero, con un 72% de impactos positivo, 26% neutro y un 2% negativo.

Esto es parte del Análisis de Reputación Mediática de Actores (A.R.M.A) que realizó en noviembre la Central de Inteligencia Política en colaboración con Eficiencia Informativa para medir tendencias mediáticas entre los aspirantes a la CDMX.

Alejandra Barrales. ¡Y que le piden la renuncial No su "iefe", sino la TEP-JF, tiene hasta el 9 de diciembre. Siguen sin definir el método de elección del FCM, tema que valió 22% de su cobertura. Nueva Alianza retiró su propuesta de sumarse al Frente. Se pronunció a favor de la destitución del ex delegado Israel Moreno. Mucho trabajo tendrá que hacer en diciembre para mantener unido al FCM.

Mikel Arriola. El aspirante priísta presentó la mayor cobertura efectiva en noviembre. Asistió al evento Fortaleciendo el Empleo, donde EPN destacó el avance en la formalidad. Asimismo, en la Asamblea del instituto, Arriola habló de la cifra histórica de empleos en octubre y que el IMSS está en números negros. Ante los Senadores reconoció la amenaza del pago de pensiones a su dependencia.

Claudia Sheinbaum. Todo perfila para que la morenista sea el caballo ganador, pues ai dejar a Monreal, la ex delegada de Tlalpan obtuvo 11% de su cobertura al reivindicarse como posible candidata. Se dice que en caso de ser candidata, Xóchitl Gálvez será su coordinadora de campaña. Siguen los cuestionamientos por el colegio Rébsamen. Es la única que tiene asegurado su nombre en la boleta.

Salomón Chertorivski. El secretario tuvo un saldo inédito, pues 97% de su cobertura fue positiva. El incremento al salario mínimo, tema por el que viene luchando desde tiempo atrás, dijo, es insuficiente. La economía de la CDMX creció 3.2%.

Armando Ahued. Fue al Vaticano a que le entregaran un premio por El Médico en tu Casa, pero estando allá le dijeron "mejor ya no". Declaró que la carne de caballo no causa daño a pesar de no cumplir requisitos de salubridad. Junto con Golovkin visitó el hospital pediátrico de Moctezuma.

Xóchitl Gálvez. ¿De sangre azul? pues pareciera que cada vez es más Morena. De su cobertura, 16% estuvo centrada en sus "aspiraciones" a ser senadora, pero por Morena. Tras los sismos 14 casas están siendo reconstruidas. Fue la aspirante con menor presencia mediática en noviembre.

Hiram Almeida. Siete mil quinientos policías fueron necesarios para la seguridad el Día de Muertos, evento que acaparó 25% de su cobertura. También estuvo al tanto con los operativos del Buen Fin y el concierto de Ricky Martin. Designó nuevos mandos en la SSPCDMX. Detuvieron al chofer de la dueña del Rébsamen.

Patricia Mercado. Diputados de Morena y PRD armaron tremendo alboroto, hasta mordidas se dieron durante la comparecencia de la secretaria de Gobierno, situación que ponderó 12% de su cobertura en noviembre. Aseguró que la CDMX no requiere de la alerta de género, y que trabajan con la sobrepoblación carcelaria.





chitl vez

Armando Ahued



Patricia Mercado



Chertorivski



Almeida



Arriola



Claudia Sheinbaum



Alejandra Barrales

# **EL UNIVERSAL**

## COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha<sup>07-DIC-2017</sup>

Página

00-5

Sección <u>Alacion</u>

Análisis de Reputación Mediática de Actores (A.R.M.A) 197 Estudio de investigación llevado a cabo por la Central de Inteligencia Política en colaboración con Eficiencia Informativa que busca medir, comparar y contrastar tendencias mediáticas en el reporte y genéración de reputación de suciesos de impacto nacional. Opinión Efectiva (Diferencia entre los impactos positivos y los negativos en miliones de puntos/pesos) Mikel Arriola 45
Selomón Chartorivski 27
Hiram Álmelda Claudia Sheinbeum 21 Patricia Mercedo: 10 Alejandra Garrales 9 Armando Ahued S Aspirantes a Jefe de Gobierno (Valor comercial en millones de puntos/pesos, noviembre 2017) Calificación Positivo Neutral Magatin 61 59 48 28 23





Fecha 07-DIC-2017

Página

Sección Politica

ZAVALA: ESTÁ HECHO PARA RICARDO

# El movimiento opositor, "ni ciudadano ni amplio"

Elba Mónica Bravo/México

argarita Zavala consideró que el Frente no fue concebido para la participación ciudadana, por lo que no es tan amplio y solo se conformó para el presidente del PAN, Ricardo Anaya.

La ex panista, quien militó en Acción Nacional por más de 33 años, lamentó el reparto de cargos que el martes pasado planteó el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, expresó. Dante Delgado.

dijo que "ojalá (el Frente) fuera para los ciudadanos, pero no parece así", y anticipó que no habrá muchas sorpresas en la definición de la candidatura a la Presidencia de la coalición que buscan los tres partidos.

"En realidad yo no soy la que tenga que calificar el Frente, pero es cierto que ni es tan amplio, ni es tan ciudadano, ni es de izquierda, ni es de derecha... a ver qué definen, la verdad no creo que haya muchas sorpresas. Sé perfectamente para quién se hizo ese frente, se hizo para Ricardo y para ese reparto",

Zavala mencionó que rumbo a En entrevista con MILENIO clas elecciones del próximo año ve dos tipos de políticos candidatos: los que son designados por un dedazo, por dos o tres, y los que determinará la ciudadanía.

Refirió que José Antonio Meade, pese a no militar en ningún partido, responderá a la estructura del

PRI. "Cuando él dijo 'háganme suyo' ya era de ellos, y aceptó todos los rituales, y los aceptó con emoción; representa al PRI y cada quien trabaja para los intereses de quien lo pone. A mí me van a poner los ciudadanos", expuso.

Margarita también refrendó su rechazo a la amnistía a los capos que propuso el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, a fin de terminar con la violencia y la inseguridad en el país.

"Es la complicidad absoluta, es un guiño para el crimen organizado para que cuenten con él y él con ellos, es el desprecio al estado de derecho y a la legalidad, me parece una de las más graves propuestas", mencionó. M







Fecha 07-DIC-2017

Página \_\_

58

Sección Alacional

# Ningún independiente cumple con el requisito de firmas en 17 estados

#### • Bronco, el más adelantado, apenas cumple con apoyos en tres entidades

MAGALI JUÁREZ mjuarez@elfinanciero.com.mx

Con más de 674 mil firmas recolectadas, equivalente a 78 por ciento, Jaime Rodríguez Calderón, *El Bronco*, es el aspirante con más avances entre los independientes, para conseguir la candidatura a la Presidencia de la República.

Sin embargo, al día 52 de los 127 con los que cuentan los aspirantes independientes presidenciales para recolectar los apoyos necesarios, El Bronco registra pocos avances en lo que se refiere al requisito de la dispersión de las firmas en 17 entidades del país.

La legislación electoral establece como requisito para que un aspirante independiente obtenga su registro a una candidatura presidencial que acumulen 866 mil 593 firmas.

Pero condiciona que esos apoyos también cumplan con el requisito de dispersión, por lo que deben estar distribuidos en 17 entidades del país, donde deben sumar uno por ciento de la lista nominal de electores correspondiente al estado.

El gobernador de Nuevo León es el único de los independientes que ya cumplió con el porcentaje requerido en tres entidades; la

# Se complica la recolección de firmas

○ ENTIDADES REQUERIDAS POR EL INE • LOGRAN 1% DEL PADRÓN EN...



FUENTE: INE

que gobierna; Tabasco, que está en manos de un mandatario perredista, Arturo Núñez, y una que es representativa para el priismo y el Estado de México.

La aspirante independiente que se ubica en el segundo lugar de las firmas es Margarita Zavala, con casi 337 mil 797, que representan 39 por ciento de las que requiere.

No obstante, en lo que se refiere a la dispersión en los estados, la exprimera dama sólo ha cumplido con el requisito en dos entidades, por lo que le faltan 15.

Una de ellas es Campeche, gobernada por el PRI, pero representativa para el panismo y de donde fuera originario el extinto secretario de Gobernación en el sexenio de Felipe Calderón, Juan Camilo Mouriño, y la segunda es Oaxaca, actualmente gobernada por el PRI, pero que en el sexenio anterior fue ganada por una alianza entre el PAN y el PRD, con Gabino Cué

Armando Ríos Piter, quien ocupa la tercera posición en el número de firmas recabadas con 195 mil 403, lo que representa el 22.5 por ciento, sólo ha completado la totalidad correspondiente a un estado, Guerrero, de donde es originario, y lleva un progreso de más de 80 puntos porcentuales en Colima.

María de Jesús Patricio y Pedro Ferriz de Con apenas han registrado 9.8 y 8.4 por ciento de los apoyos, pero estos no consideran el 100 por ciento de entidad alguna.

La representante de las comunidades indígenas tiene mayor presencia en Zacatecas, Ciudad de México, Chiapas, Colima y Jalisco, mientras que el comunicador ha registrado más firmas en Aguascalientes, Tlaxcala, Zacatecas y Yucatán.